
ACTA NQ.
 

REUNIÃO ORDINÁRIA DE
 

Aos vinte e dois dias do mês de Maio e 

oitenta e nove, ~esta Cidade de Aveiro, Edifício dos Paços do Concelho e Sala das 

Reuniões da Câmara Municipal, reuniu ordinariamente a mesma Câmara sob a Presidên

cia do Presidente, Sr.Dr. José Girão Pereira, e com a presença dos Vereadores, 

Srs. Prof. Celso Augusto Baptista dos Santos, EngQ. Vítor José Pedrosa da Silva, 

Dr. José Pires dos Santos, Prof. Henrique Manuel Marques Domingos, EngQ. Carlos 

Manuel da Silva Santos e EngQ. António Manuel de Almeida Alves. 

Pelas 14 horas e 30 minutos o Sr. Presidente declarou aberta a 

reuniao. 

RESUMO DIÁRIO DA TESOURARIA: - A Câmara tomou conhecimento do ba

lancete da tesouraria relativo ao dia 19 do mês em curso, o qual acusa o seguinte 

movimento em dinheiro: Saldo do dia anterior em operações orçamentais - cento e 

dois milhões duzentos e cinquenta e nove mil duzentos e trinta escudos e oitenta 

centavos; Saldo do dia anterior em operações de tesouraria - catorze milhões oito

centos e dezassete mil oitocentos e dezasseis escudos e cinquenta centavos; Receita 

do dia em operações orçamentais - cento e trinta e nove mii oitocentos e cinquenta 

e nove escudos; Receita do dia em operações de te&ouraria - oitenta e nove mil no

vecentos e dezasseis escudos; Despesa do dia em operações orçamentais - nove mi

t	 lhões quarenta e sete mil setecentos e sessenta e cinco escudos e cinquenta centa

vos; Despesa do dia em operações de tesouraria - trezentos e setenta e seis mil 

oitocentos e cinquenta e seis escudos e cinquenta centavos; Saldo para o dia se

guinte em operações orçamentais - noventa e três milhões trezentos e cinquenta e 

um mil trezentos e vinte e quatro escudos e trinta centavos; Saldo para o dia se

guinte em operações de tesouraria - catorze milhões quinhentos e trinta mil oito

centos e setenta e seis escudos. 

FORNECIMENTOS - AQUISIÇÃO DE UMA MOTORIZADA: - Na sequencia da de

liberação tomada em 8 do mês em curso, foram abertas as propostas destinadas à 

aquisição de uma motorizada, apresentadas pelas seguintes Firmas e dos valores a 

seguir indicados: NQ. 1 - BEY}~R MOTOR - cento e trinta mil escudos; NQ. 2 - Ir 

mãos Maias, Ldª. - cento e nove mil trezentos e cinquenta e quatro escudos; e NQ. 

3 - RAI, Limitada - cento e nove mil escudos. Foi deliberado, por unanimidade, 
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remeter o processo aos Serviços Municipais competentes/para~dO' 

- - (assunto voltar a ser apreciado numa proxima reuniao. 

I BIENAL INTERNACIONAL DE CERÂMICA: - No seguimento das deliberações 

tomadas sobre o assunto, nomeadamente a de 6 de Março, último, e após consulta 

efectuada às empresas da especialidade, foram abertas as propostas com vista à 

execução do cartaz para o certame em epígrafe, as quais apresentaram os seguintes 

valores: NQ. 1 - ARTISTAS REUNIDOS - Empresa Gráfica e Instaladora, Ldª. - duzen

tos e sessenta mil escudos; NQ. 2 - Gráfica do Vouga, Ldª. - duzentos e vinte e 

um mil escudos, ambas as importâncias acrescidas de IVA. Foi deliberado, por una

nimidade, encarregar o Gabinete de Design de prestar informação sobre o assunto, 

a fim de posteriormente o Executivo se pronunciar. 

AUTOS DE VISTORIA E MEDIÇÃO DE TRABALHOS: - Foi deliberado, por 

unanimidade, autorizar o pagamento dos seguintes autos de vistoria e medição de 

trabalhos: 

-Situação única da obra "Ampliação do Cemitério de S. Jacinto", 

adjudicada a Manuel de Jesus Valente, da quantia de três milhões duzentos e cin

quenta e sete mil novecentos e trinta e nove escudos; 

-2ª. situação e última da obra "Electrificação da Zona Envolvente 

ao Núcleo Escolar de Eixo", adjudicada à ZEUS - Sociedade de Construções Civis e 

Industriais, Ldª. - da quantia de cinco milhões setecentos e dezasseis mil duzen

tos e cinquenta e sete escudos; 

-Última situação - trabalhos a mais da obra "Centro Social do Edi

fício-Sede da Junta de Freguesia de Cacia - 2ª. Fas;, adjudicada a Afonso Gomes 

dos Reis, da quantia de um milhão quarenta e três mil novecentos e trinta escudos; 

-4ª. situação e última da obra "Reposição de vãos no Mercado Manuel 

Firmino", adjudicada à SARIFER, Ldª., da quantia de um milhão dezasseis mil oito

centos e sete escudos. 

FUNCIONALISMO MUNICIPAL - DISCIPLINA: - A Câmara tomou conhecimen

to de duas participaçoes efectuadas uma pelo cantoneiro de vias municipais de 

2ª. classe, José João do Carmo Proença, dando nota dos factos ocorridos no passa

do dia 11 do corrente quando se encontrava em serviço na Escola do Bonsucesso, e 

outra do Encarregado-Geral a explicar também o que se passou no referido local de 

trabalho quando lá chegou por volta das 11 horas da manhã. Tendo em vista que 

ambas as participações mencionam factos que constituem matéria para procedimento 

disciplinar, foi deliberado, por unanimidade, instaurar inquérito à ocorrência 

para apuramento dos factos, e nomear instrutor o Chefe de Repartição Sr. Rui Hen
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PROVAS DESPORTIVAS - AVEIRO EUROSURF/89: /- O Ve~eador Sr. Prof. Do

mingos informou do que se passou numa reunião efectuad1 pela Associação de Surf 

de Aveiro em que esteve presente, e apresentou uma relação que ali lhe foi entre

gue e que menciona os pedidos que serão formulados à cãmara para a realização do 

Campeonato "Aveiro Eurosurf/89", a realizar em finais de Setembro. Seguiu-se troca 

de impressões, tendo sido deliberado, por unanimidade, que o assunto seja de novo 

apreciado. 

SPORT CLUBE BEIRA-MAR: - Por unanimidade, a Câmara deliberou mani

festar o seu apreço a regozijo pela permanência do Sport Clube Beira-Mar na I Di

visão de Futebol, realçando-se o esforço dos atletas, o apoio da massa associativa 

e a acção dos respectivos dirigentes. Mais foi deliberado, também por unanimidade, 

e por proposta do Sr. Presidente e em face do pedido formulado pela respectiva di

recção, conceder um subsídio da quantia de dois mil e quinhentos contos para com

participar na iluminação do Pavilhão Desportivo daquela Associação. 

RADIOTELEVISÃO PORTUGUESA: - Por proposta do Sr. Presidente e após 

breve troca de impressões, a Câmara deliberou, por unanimidade, diligenciar junto 

das entidades competentes, no sentido de, à semelhança do que acontece nas outras 

capitais de distrito, Aveiro poder dispôr de um representante da Radiotelevisão 

Portuguesa, como forma de poder vir a ser dada uma melhor cobertura às iniciativas 

que aqui se realizam. 

EMPREITADAS - ACESSO CENTRAL: - Foi deliberado, por unanimidade, 

de acordo com uma informação dos Serviços Técnicos, abrir concurso limitado para 

a electrificação e colocação de argamassa betuminosa-binder no Acesso Central à 

Cidade (zona da Fábrica do Azul) e no Acesso à Passagem Superior a Sul da Aveni

da 25 de Abril (ligação ao acesso central). 

INDEMNIZAÇÕES: - Foi lido um requerimento de Carmina de Jesus Fi

gueiredo Novo, a solicitar que a Câmara lhe conceda uma indemnização para atenuar 

os elevados gastos provenientes da transferência da indústria de fabrico de "c~psu

las para ovos moles" que vem explorando e que funcioruNa num prédio que foi demolido 

por questões urbanísticas, cujos custos ascendem a quantia de um milhão setecentos 

e setenta e seis mil escudos. Foi deliberado, por unanimidade, solicitar a reque

rente que justifique melhor o montante pretendido, com vista a posterior resolu

çao. 

O Vereador Sr. EngQ. Vítor Silva ausentou-se da reunião para par

ticipar num funeral em representação da Câmara. 

•
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dente informou os restantes Membros do Executivo de ' qu e autorizou a deslocação do 

Design Mário Neto ao certame indicado em epígrafe, que teve lugar em Itália de 15 

a 19 de Março, último, e deu conhecimento do relatório pelo mesmo efectuado, que 

mostra algumas das realidades da Feira e dos contactos efectuados com alguns ex

positores e com a respectiva organização. Foi deliberado, por unanimidade, concor

dar com a deslocação e autorizar o pagamento àquele técnico das correspondentes 

despesas de desl?cação, num total de noventa e um mil duzentos e sessenta e quatro 

escudos. 

AQUISI ÇÃO DE BENS: - Em seguimento das deliberações já tomadas so

bre o assunto, foi dado conhecimento de que as diligências para o desalojamento 

da inquilina do lQ. esq. do nQ. 69 da Rua Gustavo Ferreira Pinto Basto, D. Rosa 

Conde Caleiro, continuam num impasse, pois a mesma persiste em exigir a quantia 

de dois mil e quinhentos contos, c o n t r a o s mil e quinhentos oferecidos pela Câma

ra Municipal, que,em alternativa, a realojava na Quinta do Canha ou em Santiago. 

Nesta conformidade foi deliberado, por unanimidade, confirmar a 

denúncia do contrato de arrendamento e conceder à inquilina mais um prazo de seis 

meses para desocupar o locado mediante a indemnização legal, sob pena de se pro

ceder ao despejo imediato, dado que o prédio foi adquirido para demolição e aber

tura de um arruamento em execução, de plano de urbanização devidamente aprovado. 

Mais foi deliberado, por unanimidade, manter a oferta da indemnização de mil e 

quinhento s contos se a inquilina sair no prazo de três meses. 

-Foi igualmente dado conhecimento que as diligências para o desalo

jamento dos inquilinos do 2Q. dtQ. do mesmo prédio, Srs. Francisco Martins Simões 

e Esposa, continuam num impasse, pois eles persistem em não aceitar a indemnizali 
ç ã o de mil e quinhentos contos oferecida pela Câmara Municipal nem o seu realoja

mento no Bairro de Santiago, Bloco 48, 2Q. Direito, numa habitação T4, pelo que 

foi também deliberado, por unanimidade, confirmar a denúncia do contrato de ar

rendamento e conceder aos inquilinos mais um prazo de seis meses para desocuparem 

o locado mediante a indemnização legal, sob pena de se proceder ao despejo ime

diato, dado que o prédio foi adquirido para demolição e abertura de arruamento 

em execução de plano de urbanização devidamente aprovado. Mais foi deliberado, 

por unanimidade, manter a oferta da indemnização de mil e quinhentos contos se 

os ditos inquilinos saírem no prazo de três meses. 

-Finalmente foi também dado conhecimento de que as diligências 

para o desalojamento do inquilino da garagem pertencente ao prédio urbano sito na 

Rua dos Combatentes da Grande Guerra, Srs. EngQ. João Cândido Ventura da Cruz e 
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Esposa, continuam num impasse, na medida em que ds ~esmos persistem em eXig=r mil 

e quinhentos contos contra os duzentos e cinquenta contos oferecidos pela Camara 

Municipal. Assim, foi deliberado, por unanimidade, confirmar a denúncia do con

trato de arrendamento e conceder aos ditos inquilinos mais um prazo de seis me

ses para desocuparem o locado mediante a indemnização legal, sob pena de se pro

ceder ao despejo imediato, dado que o prédio foi adquirido para demolição e aber

tura de arruamento em execução de plano de urbanização devidamente aprovado. Mais 

foi deliberado, por unanimidade, manter a oferta da indemnização de duzentos e 

cinquenta conto~ se os referidos inquilinos desocuparem o locado no prazo de três 

meses. 

JUNTA DE FREGUESIA DE S. JACINTO: - De acordo com uma informação 

dos Serviços Técnicos, que aqui se dá como transcrita, foi deliberado, por unani

midade, conceder à Junta de Freguesia de S. Jacinto um subsídio da quantia de 

setecentos e vinte mil escudos para efeitos de pintura da Igreja de Nossa Senhora 

das Areias, valor este igual ao orçamento mais baixo para o efeito apresentado, 

na sequência das propostas solicitadas por aquela Autarquia. 

PLANO DE POR}lENOR DA ZONA DE SÁ-BARROCAS: - A Câmara tomou conhe

cimento do parecer emitido pelo Instituto Português do Património Cultural rela

tivamente ao Plano em epígrafe, cujo teor aqui se dá como transcrito. 

MONUMENTOS - ESTÁTUA DA PRINCESA SANTA JOANA: - Foi presente e 

apreciada uma carta da Diocese de Aveiro, de 16 do mês em curso, através da qual 

se comunica que foi já assinado o contrato para a execução -de uma estátua em bron

ze da Princesa Santa Joana, cuja inauguração se prevê para o dia 10 de Dezembro 

do ano em curso, e solicitam a escolha definitiva do local para a mesma, sugerin

do o Centro da Praça do Milenário (em frente à Igreja de Jesus), bem como o apoio 

na execução do respectivo pedestal e arranjo envolvente. Foi deliberado, por una

nimidade, remeter o as sunto à consideração do Gabinete de Planeamento para emis

são de parecer relativamente ao local mai s conveniente para o efeito. 

CONSTRUÇÃO DE UMA PISCINA DE 50 METROS: - Lida a informação pres

tada pela Divisão dos Serviços Urbanos, foi deliberado, por unanimidade, abrir 

concurso limitado para o fornecimento e aplicação do revestimento das paredes e 

fundo da piscina,dado estar em conclusão a l ª. fase da obra e estes trabalhos não 

estarem incluídos na empreitada da Firma adjudicatária da obra em epígrafe. 

-Mais foi deliberado, também por unanimidade, e face a outra infor

mação prestada pela Divisão dos Serviços Urbanos, abrir concurso limitado para o 

fornecimento e instalação do sistema de tratamento de águas, cujos custos se ci

fram na ordem dos dezanove mil e quinhentos contos. 
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CONSTRUÇÃO - A Câmara tomou conhecimento 

de uma informação prestada pela Divisão dos Serviços Urbanos, segundo a qual os 

custos dos trabalhos de aquecimento e tratamento de água e ar ambiente do complexo 

de piscinas do Beira-Mar, se estimam na quantia aproximada de cinquenta e cinco 

milhões trezentos e noventa mil escudos. 

CONSTRUÇÃO DO EDIFíCIO-SEDE DA JUNTA DE FREGUESIA DE CACIA - 3A. FA-

SE:- Na sequência da deliberação tomada em 8 de Maio, corrente, e lida a informação 

prestada pelos Serviços Técnicos do Município, foi deliberado, por unanimidade, 

adjudicar a execução dos trabalhos referentes à 3ª. fase da empreitada em epígra

fe, ao concorrente nQ. 1, Afonso Gomes dos Reis, pela importância de dezassete mi
_ _ e dU4entos 

lhoes oitocentos e sessenta e tres mil/escudos, dado ser a proposta mais vantajosa. 

AVEIRO E INHAMBfu~E - RELAÇÕES DE AMIZADE: - Em seguimento da deli 

beração tomada na reunião de 15 do corrente, a Câmara recebeu a presença da Dele

gaçãode ~ane, constituída pelo Procurador Provincial do Tribunal Popular e 

pelo Presidente do Conselho Executivo daquela Cidade, tendo o Sr. Presidente em 

nome da Câmara tecido palavras de boas-vindas e apreço pela sua presença na reuni

ao o que considera um passo de identificação entre ambas as comunidades de Avei

ro e Inhambane. 

Tomou de seguida a palavra o Sr. Procurador da Província de Inham

bane que disse o seguinte: "Queria neste momento, em nome de S. Exª. o Governador 

da Província de Inhambane e em nome da Cidade de Inhambane, cumprimentar a Câmara 

Municipal de Aveiro e agradecer a forma como nos receberam-e nos têm tratado, e 

dos resultados que vamos obter dos nossos trabalhos. Nós temos pouco tempo e a 

Câmara Municipal, desde que n~s chegamos, parece que compreende o nosso problema. 

Esperamos daqui sair já com alguns resultados positivos, pois esse é o nosso grande
~ 

objectivo e estamos a sentir que parece que vamos sair daqui com estes resultados. 

Estamos também a relacionarmo-nos directamente com os agentes económicos daqui de 

Aveiro e temos duas mensagens, uma que queríamos pedir que nos fosse remetida a 

sua leitura, que é do Conselho Executivo de Inhambane, e outra mensagem que vamos 

entregar, que pode ser lida ou simplesmente ficar arquivada, que é dos portugueses 

residentes em Inhambane, que no acto de solidariedade quiseram mandar cumprimen

tos aqui à câmara neste seu acto de pioneira, desta forma de desenvolvimento que 

queremos. Naturalmente, como já dissemos há pesos que nos permitem deixar que os 

Governos a nível central se relacionem e nos permitem avançar, mas isso pode demo

rar. Esta permissão de nós podermos trabalhar a nível de cidades, achamos que nes

te momento é a forma mais rápida de nós podermos desenvolver e alcançarmos mutuamen

te alguns benefícios a favor das nossas cidades. E queria pedir se nos for permi

-




,// r \/\ri ~~ 

tido, que o Sr. Presidente aqui do Conselho Executiv~k r esentas s e , portanto a sua 

mensagem, aqui, a esta reunião". 

Seguiu-se a leitura das referidas mensagens, que são do seguinte 

teor: "MENSAGEM DO CONSELHO EXECUTIVO DA CIDADE DE INHAMBANE - Com a visita de S. 

Ex ~. o Governador de Inhambane à Cidade de Aveiro, foi iniciado um processo que 

culminou com um Protocolo de Geminação desta com a de Inhambane em Dezembro de 

1988. Nesta visita foram convidadas ilustres figuras para visitar a nossa Cidade, 

que o fizeram aq~ando da celebração dos 260 Anos da Cidade de Inhambane. Com este 

instrumento legal criou-se uma base de trabalho e de relacionamento entre as duas 

Cidades, nas áreas estatal e empresarial. A ilustre delegação de Aveiro que esteve 

nas celebrações de Inhambane deixou. uma impressão extraordinária e calor deste 

Povo ribeirinho. Para participar nas celebrações desta Cidade Aveirense e respon

dendo aos convites formulado s oficialmente, o Governo da Província de Inhambane e 

a sua Cidade Capital, quiseram fazer-se representar por nosso intermédio. Trazemos 

nos nossos corações saudações e calor dos Moçambicanos e Portugueses residentes na 

Cidade de Inhambane, que de 6 a 14 de Maio corrente, dedicaram uma semana de ami

zade e solidariedade entre a Cidade de Inhambane e Aveiro. Connosco, também trazemos 

o calor de Mo çambicanos da nossa Província que desejam ver crescer a Amizade forma

lizada através do Protocolo de Dezembro de 1988. Desejamos sucessos nestes traba

lho s e votos de um dinamismo cada vez maior nas relações entre as duas Cidades, que, 

certamente, vão trabalhar para a prosperidade recíproca. Muito obrigado." 

"À CIDADE DE AVEIRO - DOS PORTUGUESES RESIDENTES NA CIDADE DE INHAM

BANE: - No momento em que uma Delegação Inhambanense chefiada por alguns membros 

do Governo local se desloca a Aveiro para aí participar nas comemorações da gemela

gem entre ambas as Cidades ribeirinhas, a Comunidade Portuguesa aqui residente vem 

solidarizar-secam alaboriosa população Aveirense, congratulando-se com esta amisto

s a aproximação que muito vem a enriquecer e prestigiar os povos destas terras que 

até pelas características geofísicas tanto se aproximam." 

CONSTRUÇÃO DE UMA PISCINA EM OLIVEIRINHA - IA. FASE: - A Câmara de

liberou, por unanimidade, face à informação prestada pelos Serviços Técnicos, abrir 

concurso limitado para a construção de uma piscina em Oliverinha, cujos custos se 

estimam na quantia aproximada de treze milhões cento e cinquenta e um mil e vinte 

e cinco escudos. 

EMPREITADAS - CONSTRUÇÃO DE UM RECREIO PARA O NÚCLEO ESCOLAR DE EI

XO: - No seguimento da deliberação tomada em 8 de Maio, corrente, foi lida a infor

mação prestada pelos Serviços Técnicos relativamente às propostas apresentadas para 

a execução da empreitada em epígrafe, tendo sido deliberado, por unanimidade, adju
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dicar os trabalhos ao concorrente NQ. 2, Antero Marque~ dos Santos, pela quantia 

de três milhões duzentos e sessenta e nove mil seiscentos e noventa e oito escu

dos, dado ser a proposta mais vantajosa. 

FORNECIMENTOS - AQUISIÇÃO DE EQUIPAMENTO ESCOLAR: - Lida a infor

mação prestada pelos Serviços Municipais competentes, foi deliberado, por unanimi

dade, abrir concurso limitado com vista à aquisição de equipamento escolar para 

algumas salas das Escolas de Póvoa do Paço, Eixo, Presa e Sarrazola, cujo preço 

estimado por cada sala se cifra em cento e quarenta mil escudos. 

JUNTA DE FREGUESIA DE SANTA JOANA: - Face ao ofício enviado pela 

Junta de Freguesia de Santa Joana e lida a informação prestada pelo técnico res

ponsável, foi deliberado, por unanimidade, autorizar o pagamento da quantia de 

dois milhões quatrocentos e dezasseis mil e quinhentos escudos àquela Autarquia, 

referente à colocação de divisórias em alumínio na Unidade de Saúde daquela Fre

guesia. 

JUNTA DE FREGUESIA DE NARIZ: - Presentes dois ofícios da Junta de 

Freguesia de Nariz, a remeter facturas na quantia total de trezentos e noventa e 

nove mil setecentos e doze escudos, referentes ao fornecimento de material empre

gue em obras efectuadas naquela Autarquia, tendo sido deliberado, por unanimidade, 

autorizar aquele pagamento. 

JUNTA DE FREGUESIA DE ARADAS: - Foi também deliberado, por unanimi

dade, autorizar o pagamento da quantia de vinte e nove mil duzentos e setenta es

cudos à Junta de Freguesia de Aradas, referente a facturas de fornecimento de ma

teriais e mão-de-obra prestados àquela Autarquia, nomeadamente na manutenção e 

reparação das Escolas Primárias. 

JUNTA DE FREGUESIA DE ESGUEIRA: - Face ao ofício apresentado pela 

Junta de Freguesia de Esgueira, a remeter facturas relativas a despesas efectuadas 

com a aquisição de materiais de construção e mão-de-obra para as obras de constru

ção do Ginásio do Clube do Povo de Esgueira, foi deliberado, por unanimidade, au

torizar o respectivo pagamento na quantia total de duzentos e cinco mil oitocentos 

e cinquenta e um escudos. 

HABITAÇÃO - REALOJAMENTOS: - De acordo com uma informação dos Ser

viços Municipais de habitação, que aqui se dá como transcrita, a Câmara deliberou, 

por unanimidade, incluir na lista de realojamentos urgentes o funcionário dos Ser 

viços Municipalizados de Aveiro Luís Margarida Jorge, encarregado de estações ele

vatórias residente na E.T.A.R. de Santiago, dado que por força de aposentação te

rá que abandonar aquela habitação. 
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HABITAÇÃO - REALOJAHENTOS: - Fo· lida oytra informação dos Serviços1

Municipais de Habitação, referente ao contacto efectuado com os inquilinos do pré

dio nQ. 49 da Rua de sá, com vista à desocupação das respectivas habitações. Foi 

deliberado, por unanimidade, de acordo com a mesma, o seguinte: Autorizar o realo

jamento num T3 rés-da-chão em Santiago do agregado familiar de Sabino Augusto dos 

Reis; Conceder indemnização de mil e quinhentos contos a Manuel Augusto Ascensão Lon

tra; Autorizar a venda directa em 2ª. comercialização, ao Sr. Artur Fernandes Car

digas do T3 de A~urva, propriedade de José João Quintela da Costa Lobo, com paga

mento de indemnização também de mil e quinhentos contos. 

IDEM - SITUAÇÕES DE EMERGÊNCIA: - Foi também deliberado, por unani

midade, concordar com o despacho do Sr. Presidente que autorizou a instalação a 

título precário e provisório numa habitação municipal sita na Rua de sá, de Maria 

Alice Brandão Rolo, por se considerar situação de emergência. 

FUNCIONALISMO MUNICIPAL - CONTRATADOS A PRAZO: - De acordo com 

duas participações do Encarregado de Higiéne e Limpeza e informações da Secção de 

Pessoal, que aqui se dão como transcritas, foi deliberado, por unanimidade, con

tratar pelo período de seis meses na categoria de serventes, e com início em 1 de 

Junho, próximo, Rogério Hanuel Marques Henriques e Natílio Fernandes Simões Perei

ra. 

IDEM - CONCURSOS - CANTONEIRO DE LIMPEZA DE 2A. CLASSE: - Presente 

a acta do júri do concurso em epígrafe, tendo sido deliberado, por unanimidade, 

homologar as seguintes classificações atribuídas aos concorrentes: Alberto David 

de Sousa Salgueiredo - 12 valores; António Manuel de Abreu - 12 valores; Carlos 

Alberto Marques Fernandes - 12 valores; Jerónimo Pereira Gomes - 12 valores; José 

Haria Correia de Barros - 12 valores; Joaquim Rodrigues - 12 valores; Maria de Lur 

des Giestinhas Fernandes - 12 valores; Adelino Ferreira dos Reis - 12 valores; e 

Carlos Hanuel Pinto Vinagre - 8 valores. 

Hais foi deliberado, também por unanimidade e por escrutínio secre

to, nomear para oito das vagas existentes, todos os candidatos aprovados com 12 

valores. 

IDEM - IDEM - COVEIRO DE 2A. CLASSE: - Lida a acta do júri do con

curso em epígrafe, foi deliberado, por unanimidade, homologar a classificação de 

12 valores atribuída aos dois candidatos Nelson Augusto Gomes Neto e Domingos dos 

Reis. 

Foi também deliberado, por unanimidade e escrutínio secreto, nomear 

ambos os candidatos para as vagas existentes. 
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. FUNCIONALISMO MUNICIPAL - sos - OPERÁRIO QUALIFICADO DE 3A. 

CLASSE: - De acordo com a acta do júri do concurso em epígrafe, a Câmara deliberou, 

por unanimidade, homologar as seguintes classificações atribuídas aos candidatos: 

DOZE VALORES: - António Augusto da Conceiçâo Lopes, Luís Manuel Nogueira das Neves, 

Sizenando Eduardo Lopes Pontes Vinagre, Hilário José Castro da Costa, António de 

Oliveira Morais, Manuel Pereira Mendes, Silvério dos Santos, António Ferreira Ma

tos, Manuel Marques Balseiro, Adolfo Tavares Rodrigues, Fernando Manuel Marques 

dos Santos, António Branco Ferreira Fernandes, João Passadouro Martins, David Vi

eira de Pinho e David Rodrigues; 11 VALORES: - Rui Luís da Cunha Teixeira, Fernan

do de Oliveira Lemos, Domingos Maia de Oliveira, José Pinto Monteiro, João Manuel 

Marques Correia, Manuel Nogueira Morgado, José Ferreira Ribeiro, Carlos António 

Rodrigues da Silva, Manuel Ferreira Ricartee José Augusto Simões Lopes; OITO VA

LORES: - João Carlos Nascimento Carvalho e Armando Gomes Andias. 

Mais foi deliberado, também por unanimidade e escrutínio secreto, 

nomear para as quinze vagas existentes, todos os candidatos aprovados com doze 

valores. 

IDEM - IDEM - CONDUTOR DE CILINDRO DE 2A. CLASSE: - Presente a 

acta do júri do concurso acima indicado, tendo sido deliberado, por unanimidade, 

homologar a classificação de doze valores atribuída aos dois candidatos António 

Manuel Póvoa dos Santos e António da Silva Soares. Foi também deliberado, por una

nimidade e escrutínio secreto, nomear ambos os candidatos para as vagas existentes. 

IDEM - IDEM - OPERÁRIO SEMI-QUALIFICADO DE 3A. CLASSE: - A Câmara 

tomou também conhecimento da acta do Júri do concurso em epígrafe, e deliberou, 

por unanimidade, homologar as seguintes classificações atribuídas aos candidatos: 

DOZE VALORES: - Ernesto Manuel da Rocha Guedes, Abílio Pinto do Rio, Abel Ferrei

ra, António Mor ga do de Oliveira e Silva, José Moreira da Silva, António Ferreira 

Barbosa, Maria Teresa de Araújo Branco, Manuel Armindo Pereira, Fernando Manuel 

Lopes Costa, Humberto Paulo Neves Moreira, Victor Manuel Gonçalves Silva, José 

Crispim Lacerda Ferros, Paulo Jorge lopes Costa, David Vieira de Pinho, Ernesto 

Emitério Ferreira da Costa Estêvão, Fernando Manuel Pereira Gomes e António Neves 

da Rocha; OITO VALORES: - João Carlos Nascimento Carvalho. 

Foi também deliberado, por unanimidade e escrutínio secreto, nomear 

para as três vagas existentes, os candidatos Ernesto Manuel da Rocha Guedes, Abí

lio Pinto do Rio e Abel Ferreira. 

IDEM - IDEM - OPERÁRIO NÃO QUALIFICADO DE 2A. CLASSE: - .Foi lida 

e analisada a acta do Júri do concurso acima identificado, tendo sido deliberado, 

por unanimidade, homologar a classificação de treze valores atribuída ao único 
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tentes. 

REUNIÕES DE APERFEIÇOAMENTO PROFISSIONAL: - O Sr. Director dos Ser

viços Administrativos informou que se realiza amanhã em Aveiro uma reunião de ape~ 

feiçoamento profissional à qual estarão presentes todas as Cãmaras Municipais dos 

Distritos de Aveiro e de Coimbra, tendo sido deliberado, por unanimidade, concordar 

e apoiar mediante a oferta do almoço aos respectivos participantes. 

FORNECIMENTOS - AQUISIÇÃO DE LANTERNAS PARA CANDEEIROS DE ILUMINA

çÃO PÚBLICA DA ZONA ANTIGA DA CIDADE: - Presente uma informação do GTL a dar nota 

de que estão em curso as obras de arranjo exterior na Zona Antiga da Cidade e, da

da a necessidade de se adquirirem lanternas para candeeiros de iluminação pública, 

foi efectuada consulta a cinco casas da especialidade, tendo apenas respondido a 

Cooperativa de Produção Metalúrgica, C.R.L. e a Latoaria Ponte do Rol, as quais 

apresentaram propostas das quantias de dois milhões quatrocentos e sessenta e oito 

mil e quatrocentos escudos e quatro milhões seiscentos e trinta e três mil e duzen

tos escudos, respectivamente. Foi deliberado, por unanimidade, de acordo com a mes

ma informação, adjudicar o fornecimento de sessenta e seis lanternas à Cooperativa 

de Produção Metalúrgica, C.R.L., pela mencionada quantia de dois milhões quatrocen

tos e sessenta e oito mil e quatrocentos escudos, acrescida de IVA, dado ser esta 

a Empresa que apresenta o valor mais baixo e que o material se enquadra nas carac

terísticas técnicas exigíveis pelo G.T.L .. 

SENHAS: - Foi deliberado, por unanimidade, mandar proceder à emissao 

de cinquenta mil recibos, da série D, da taxa de cinquenta escudos, na cor rosa, 

destinados ao Mercado José Estêvão. 

OCUPAÇÃO DA VIA PÚBLICA: - A Câmara tomou conhecimento de um reque

rimento apresentado por Orlando Moreira de Campos Cruz, a solicitar autorização 

para instalar uma Roulote Nestlé Camy na Praça General Humberto Delgado, durante 

o período de Verão. Foi deliberado, por unanimidade, contactar o requerente a 

fim de se estudar a possibilidade de colocação da Roulote noutro local. 

TOLDOS PUBLICITÁRIOS: ~ Presente uma carta de Manuel Martins da 

Silva Azenhas, Sócio-Gerente da Firma Livraria Ibéria, Lde., com estabelecimento 

na Rua dos Combatentes da Grande Guerra, a solicitar a revisão da notificação emi

tida pelos Serviços de Fiscalização do Município, no sentido de, no prazo de oito 

dias, proceder à correcção ou remoção do toldo que tem colocado no exterior do 

referido estabelecimento. Tendo em vista que anteriormente àquela notificação 
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houve um despacho da Presidência que deferiu o requerid , foi deliberado, por una

nimidade, concordar com aquele despacho, mantendo-se, or conseguinte, a respectiva 

autorizaçao. 

-Foi ainda apreciado um requerimento de José Pedro de Almeida Sar

nadas, a solicitar também autorização para colocar um toldo no seu estabelecimento 

comercial, si to na Rua Marques Gomes - Edifício Vera-Cruz. Lidas as informações 

constantes do respectivo processo, que aqui se dão como transcritas, foi delibera

do, por unanimidade, aprovar a instalação requerida, a título precário e pelo pe

ríodo de um ano. 

VISITAS OFICIAIS: - Foi deliberado, por unanimidade, autorizar o 

pagamento da quantia total de vinte e três mil cento e quarenta escudos, ao Hotel 

Imperial, referente às despesas de estadia do Sr. Ministro da Guiné, Eng9. Mário 

Cabral, aquando da visita a esta cidade. 

ALIENAÇÃO DE BENS - LOTEAMENTO EM EIROL: - Presente um requerimento 

de João Fernandes Dias, adquirente do lote nQ. 11, sito no loteamento em epígrafe, 

a solicitar a anulação da cláusula de reversão, constante da respectiva escritura. 

Lida a informação prestada pela Secção de Património e Notariado, foi deliberado, 

por unanimidade, deferir a pretensão formulada, unicamente para efeitos de recurso 

ao crédito. 

CURSOS DE FORMAÇÃO PROFISSIONAL: - Face ao ofício enviado pela Se

cretaria de Estado da Cultura a comunicar que terá início no próximo dia 29 de 

Maio, um Curso de Preparação de Técnicos Auxiliares de BAD, subsidiado pelo Insti

tuto Português do Livro e da Leitura, foi deliberado, com a abstenção do Vereador 

Sr. Prof. Celso Santos, autorizar que o funcionário Celso Manuel sá e Santos fre

quente o referido curso, que terminará a 21 de Julho, do ano em curso, ficando a 

cargo do Município o pagamento das correspondentes despesas. 

PASSAGEM DESNIVELADA DE ESGUEIRA - REVESTIMENTO A AZULEJO: - Foi 

presente uma informação prestada pelos Serviços de Cultura a comunicar que já ti

veram início os trabalhos de revestimento azulejar das paredes da passagem infe

rior de Esgueira, tendo-se constatado que a quantidade de caco existente e a va

riedade cromática dos azulejos é insuficiente para que os trabalhos corram com a 

celeridade desejada. Dado que numa visita efectuada à Fábrica Aleluia se conse

guiram arranjar cerca de dezasseis mil azulejos coloridos, foi deliberado, por 

unanimidade, autorizar a aquisição dos mesmos, pela importãncia de oitenta mil 

escudos, acrescida de IVA. 
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BIBLIOTECA MUNICIPAL - OFERTAS: - A tomou conhecimento de 

uma carta remetida por Arnaldo Bravo Torres Félix Alves~ testamenteiro da Drª. 

Alice Bravo Torres Maia Magalhães, dando conhecimento da vontade por esta manifes

tada antes de morrer, no sentido de os seus livros, revistas e opúsculos de cultu

ra geral serem oferecidos a uma biblioteca pertencente a uma cidade a que a sua 

família estivesse há muito ligada, pelo que foi escolhida a Biblioteca de Aveiro 

por reunir esses requisitos. Foi deliberado, por unanimidade, aceitar e agradecer 

o legado e manifestar junto da família o regozijo e a alegria com que se recebe a 

oferta que tanto contribuirá para o enriquecimento da nossa Biblioteca. 

ELABORAÇÃO DE PROJECTOS: - A Câmara tomou conhecimento de um parecer 

emitido pela Comissão de Coordenação da Região Centro, relativamente à possibili

dade de um engenheiro electrotécnico, funcionário dos Serviços Municipalizados, 

poder elaborar projectos de electricidade para o Município, segundo o qual desde 

que devidamente autorizado pelo respectivo superior hierárquico e uma vez que a 

elaboração de projectos de electricidade não contende com as competências dos Ser

viços Municipalizados em que presta serviço, pode o engenheiro em causa elaborar 

os mencionados projectos a pedido do Município. 

FEIRA DO LIVRO - CARTAZ: - Foi deliberado, por unanimidade, autori

zar o pagamento da quantia de noventa e três mil e seiscentos escudos, incluíndo 

IVA, ao Designer Jorge Trindade, referente à Visualização e Arte-Final do cartaz 

para a Feira do Livro. 

FEIRA-EXPOSIÇÃO DE MARÇO: - Foi também deliberado, por unanimidade, 

autorizar o pagamento da quantia de cento e setenta e cinco mil e quinhentos es

cudos à Empresa Arnay Music, referente à sonorização do palco, por ocasião do cer

tame em epígrafe. 

AQUISIÇÕES: - Foi deliberado, por unanimidade, autorizar a aquisiçao 

do material constante das seguintes requisições: Serviço requisitante 03 - NQs. 

254, 255, 261, 308, das quantias de cento e cinco mil duzentos e quarenta e um es

cudos e cinquenta centavos, duzentos e setenta mil quinhentos e vinte e um escudos, 

cento e trinta e um mil quatrocentos e catorze escudos e trezentos e vinte e um mil 

setecentos e cinquenta escudos, respectivamente; Serviço requisitante 06 - NQs. 

972, 985, 986, 1000, 1013, 1014, 1019, 1030, 1043, 1067, 1068 e 1112, das quantias 

de duzentos e quarenta e três mil trezentos e sessenta escudos, duzentos e noventa 

e oito mil setecentos e cinquenta escudos, cento e seis mil oitocentos e doze escu

dos, trezentos e dezassete mil trezentos e trinta e três escudos, cento e noventa 

e sete mil quinhentos e seis escudos, cento e noventa e sete mil e dois escudos, 

cento e quarenta e sete mil novecentos e quarenta e sete escudos e cinquenta centa
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vos, trezentos e vinte e nove mil oitocentos e noventJ!e tres escudos, trezentos 

e cinquenta e dois mil seiscentos e trinta e oito estudos, trezentos e doze mil 

setecentos e quarenta e um escudos, duzentos e quinze mil novecentos e oitenta e 

dois escudos e cento e dezassete mil escudos, respectivamente e Serviço requisi

tante 09, da quantia de cento e noventa e sete mil trezentos e quarenta e quatro 

escudos. 

OCUPAÇÃO DA VIA PÚBLICA - EXPLORAÇÃO DE QUIOSQUES: - No seguimento 

da deliberaç~o ~omada em 15 de Fevereiro, ~ltimo, a C~mara tomou conhecimento de 

que o concorrente a quem havia sido adjudicado o quiosque situado na Rua Dr. Al

berto Souto, designado por "B", Sr. Carlos Augusto Lopes Ramos, desistiu do mesmo, 

pelo que, após análise do processo, foi deliberado, por unanimidade, contactar a 

concorrente imediatamente a seguir na respectiva lista, D. Maria Etelvina Esteves 

Cru z , a qual apresenta uma proposta no valor g l o ba l de três milhões cento e vinte 

e seis mi l escudos, devendo considerar-se desde lo go a respectiva adjudicação, 

desde que a mesma aceite o pagamento de uma só vez. 

Com re ferência ao quiosque situado na Rua Dr. Mário Sacramento, 

designado por "E", e depois de breve estudo, foi ainda, deliberado, por unanimida

de, atribuir a exploração do mesmo ao concorrente Maria Augusta Franco de Jesus, 

pelo valor global de três milhões e seiscentos mil escudos, a pagar em valores 

mensais de trinta mil escudos. 

Analisado o processo e face às desistências de alguns dos concor

rentes e baixos valores das propostas de outros, foi também deliberado, por una

nimidade, anular o concurso com referência ao quiosque designado por "F", situado 

na Rua Direita em Aradas (Eucalipto) e, por conseguinte, proceder à abertura de 

novo concurso. 

DOAÇÃO DE BENS: - A C~mara tomou conhecimento de um ofício da Dio

cese de Aveiro, cujo teor aqui se dá como transcrito, através do qual, e em con

sequênc ia de negociações e contactos já havidos, se comunica da intenç~o de doar 

a este Município um terreno situado na Presa, na Rua D. João Evangelista de Lima 

Vidal ( junto à Capela de S. Geraldo), com o fim de no mesmo vir a ser implantado 

um Bairro Económico. Mais refere o mesmo ofício que o terreno em causa está ca

tivo de usufruto vitalício em favor de D. Maria Gracinda Marques Cravo, residente 

em Macinhata do Vouga. Seguiu-se troca de impressões, após o que foi deliberado, 

por unanimidade, aceitar a doaç~o proposta. 

CONSTRUÇÃO DA PASSAGEM DESNIVELADA DE ESGUEIRA - INDEMNIZAÇÕES: 

A Câmara tomou conhecimento de uma informação dos Serviços Técnicos, relativa à 

construç~o de uns novos anexos, tratamento de uma vala e construção de um muro 
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na habitação do Sr. José Guimarães, que foram danifictos aquando da construção 

da obra em epígrafe, cuja estimativa de custos se cif a em cerca de seiscentos 

mil escudos. Foi deliberado, por unanimidade, que o assunto seja estudado e in

formado pelo Gabinete de Planeamento, com vista a posterior resolução. 

Saíu o Vereador Sr. Engº. Carlos Santos. 

CONGRESSO MUNDIAL DA IAHS SOBRE HABITAÇÃO: - Presente uma infor

maçao da Co-Coordenadora do Projecto MEREC, a comunicar da realização do congres

so em epígrafe, a decorrer de 23 a 27 de Outubro, próximo, na cidade do Porto e 

a solicitar autorização para participar no mesmo. Foi deliberado, por unanimida

de, deferir o pretendido, ficando a cargo do Município o pagamento das correspo~ 

dentes despesas. 

TABELA DE TAXAS E LICENÇAS: - Presente um requerimento da Empresa 

TRÊS PONTOS - Agência de Produção, Comércio e Distribuição de Publicidade, Ldª., 

a solicitar a revisão do valor da taxa anual (cem mil escudos), que incide sobre 

o painel rotativo colocado na passagem desnivelada de Esgueira. Foi deliberado, 

por unanimidade, indeferir o pedido formulado, tendo em vista que a taxa em causa 

foi já aprovada pela Assembleia Municipal. 

-Foi apreciado outro requerimento da Sociedade Luso Mercantil, 

Ldª., a solicitar que o pagamento da quantia de cento e oitenta mil escudos, de

vido pelas taxas de publicidade e ocupação da via pública de seis painéis, seja 

efectuado em três prestações mensais. Foi deliberado, por unanimidade, deferir a 

pretensão requerida. 

RECINTOS DESPORTIVOS: - A Câmara tomou conhecimento de uma infor

mação efectuada pelo Chefe de Repartição Sr. Rui de Barros, relativa à utilização 

pelos vários Clubes e Associações dos Recintos Desportivos, nomeadamente os da 

nova urbanização da Baixa de Santo António,para os quais sugere que seja retoma

da a prática antiga, ou seja, prévia inscrição no guarda do parque com pagamento 

de determinada quantia por hora e que em determinados dias os campos sejam postos 

à disposição das Escolas Primárias e Secundárias e da CERCIAV. Relativamente aos 

polidesportivos descobertos sugere-se que os mesmos sejam utilizados pelos actuais 

utentes do Pavilhão da Escola João Afonso de Aveiro. Seguiu-se troca de impressões 

sobre o assunto, após o que a Câmara deliberou, por unanimidade, concordar com a 

presente informação e encarregar os Serviços Municipais competentes de procederem 

à elaboração do respectivo regulamento de utilização. 

PUBLICIDADE: - Foi deliberado, por unanimidade, autorizar o paga

mento das quantias de sessenta e três mil oitocentos e doze escudos, trinta e 
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cinco mil quatrocentos e cinquenta e um escudos e quareyia mil novecentos e cin

quenta escudos aos Jornais - Empresa do Jornal de Notilias, S.A., O Comércio do 

Porto e Diário de Viseu, respectivamente, respeitantes a publicidade sobre Avei

ro e a Feira de Março. 

CONSTRUÇÃO DO CENTRO SOCIAL DE TABOEIRA - EQUIPAMENTO: - Na sequê~ 

cia da deliberação tomada na reunião de 8 de Maio, corrente, foi lida a informação 

prestada pelos Serviços Técnicos relativamente à análise efectuada às propostas 

apresentadas com vista à aquisição de equipamento para o Centro Social de Taboei

ra. Foi deliberado, por unanimidade, adjudicar ao concorrente Victor Manuel Batis 

ta Abrantes, o fornecimento do referido equipamento, pela importância de quinhentos 

e vinte mil e quatrocentos escudos, acrescida de IVA, dado ser a proposta mais van 

tajosa. 

IMPLANTAÇÃO DE NOVAS ZONAS INDUSTRIAIS: - Presente uma carta do 

Centro de Formação e Cultura da Costa do Valado, a solicitar a intervenção da 

Câmara na criação de uma zona destinada à implantação de actividades industriais 

e comerciais naquele lugar, em local assinalado em planta anexa. Foi deliberado, 

por unanimidade, remeter o assunto à consideração do Gabinete de Planeamento e 

do PDM. 

EDIFíCIOS MUNICIPAIS: - A Câmara tomou conhecimento de um oficio 

enviado pela COMPORTEL OTIS - Delegação da Região Centro, relativamente à visto

ria efectuada ao elevador do edificio da Bibiloteca Mun~cipal, e segundo a qual 

se torna necessário e urgente, proceder a alguns arranjos. Foi deliberado, por 

unanimidade, aprovar a proposta apresentada, e mandar proceder à execução dos 

respectivos trabalhos, os quais se estimam na quantia de duzentos e trinta e dois 

mil e quinhentos escudos. 

RECINTOS DE FEIRAS E EXPOSIÇÕES - RESTAURANTE: - Foi deliberado, 

por unanimidade, autorizar o pagamento da quantia de oitenta e um mil e novecen

tos escudos à RECLANVEIRO - Reclamos Luminosos, Ldª., respeitante ao fornecimento 

do reclamo luminoso do Restaurante do Recinto de Feiras e Exposições. 

AGROVOUGA: - Foi deliberado, por unanimidade, autorizar o pagamen

to da quantia de quinhentos e treze mil quatrocentos e setenta e um escudos à 

Companhia de Seguros Mundial Confiança, para pagamento do recibo de prémio respei

tante à Apólice nQ. 8.970.463 - Ramo Pecuário, referente a seguro efectuado ao 

gado que esteve na Agrovouga do ano transacto. 

-Foi ainda deliberado, também por unanimidade, e a exemplo do que 

ja aconteceu no ano anterior, concordar com a proposta apresentada pelo Sr. Júlio 
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de Sousa Martins, para a _ la de mil exemplares d~iárioedicé 

custos se estimam na quantia total de seiscentos e s~enta e cinco mil escudos, 

sendo cinquenta por cento dos mesmos suportados por ~ste Município, pelo que fica 

desde já autorizado o respectivo pagamento, na quantia de trezentos e trinta e 

sete mil e quinhentos escudos. 

I SALÃO DE CONSTRUÇÃO E OBRAS PÚBLICAS: - Por unanimidade, foi ainda 

deliberado, autorizar a edição do Diário do lQ. Salão de Construção e Obras Públi

cas, da autoria também do Sr. Júlio de Sousa Martins, sendo cinquenta por cento 

dos respectivos encargos suportados por esta Câmara Municipal, os quais importam 

na quantia de trezentos mil escudos. 

CEDÊNCIA DE BOXES: - De acordo com os pedidos formulados pelas câ

maras Municipais de Oliveira de Frades e da Maia, foi deliberado, por unanimidade, 

autorizar a cedência às mesmas, das boxes e obstáculos utilizados no I Jumping, 

para a realização do "Concurso Nacional de Saltos" a realizar de 14 a 16 de Julho, 

próximo, e "Concurso Hípico" a realizar em 1, 2 e 3 de Setembro, respectivamente. 

Foi ainda deliberado, também por unanimidade, que a partir desta 

data fiquem canceladas todas as cedências do material em questão. 

BIBLIOTECA ITINERANTE: - Em seguimento das deliberações já tomadas 

sobre o assunto, nomeadamente a de 13 de Março, a Câmara tomou conhecimento de um 

ofício da Fundação Calouste Gulbenkian, através do qual se comunica que está pre

visto o início do funcionamento da Biblioteca Itinerante para o próximo dia 11 

de Setembro. Foi deliberado, por unanimidade, concordar com a data proposta. 

SERVIÇOS PRESTADOS: - Foi deliberado, por unanimidade, autorizar 

o pagamento da quantia de trinta e três mil e dez escudos ao EngQ. Fernando Duarte 

Vieira, referente à exploração das instalações de média e baixa tensão e postos 

de transformação. 

VIDEOTECA: - Em seguimento da deliberação já tomada na reuniao or

dinária de 13 de Março, último, foi de novo presente a proposta do produtor-rea

lizador de vídeo, Carlos Henriques Pelicas, com vista à realização de um video

grama sobre Aveiro. Tendo em vista que se trata de um dos melhores técnicos de 

vídeo da região de Aveiro já com alguns trabalhos premiados em certames da espe

cialidade e que é um técnico ligado à Universidade de Aveiro, conhecedor da probl~ 

mática da região bem como das mais diversas facetas no âmbito da cultura e do 

turismo, deliberou a Câmara Municipal, por unanimidade, adjudicar àquele técnico 

pela quantia de dois milhões duzentos e quarenta mil escudos, a elaboração de um 

videograma sobre Aveiro, conforme guião a entregar pela Câmara, configurando-se 

a adjudicação, pelos motivos atrás expostos, como um ajuste directo. 
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asembleia Municipal, nos termos legais. 

EXTRACÇÃO DE AREIAS: - Foi deliberado, r unanimidade, autorizar 

o pagamento da quantia de noventa mil e duzentos escudos à Junta de Freguesia de 

Eixo referente à extracção de areia no areal junto à Barca do Rio Vouga, destina

da a obras a levar a efeito em vias públicas. 

PROJECTO MEREC: - Presente urna factura da ELNOR - Equipamentos 

Técnicos e de Laboratório, S.A., da quantia de trezentos mil escudos, referente a 

material destinado ao Gabinete do Projecto MEREC. Lida a informação prestada pela 

Co-Coordenadora do referido Gabinete, foi deliberado, por unanimidade, autorizar 

aquele pagamento. 

II FEIRA INTERNACIONAL DO ARTESANATO: - Tendo em vista a informação 

prestada pelo responsável dos Serviços de Cultura, que aqui se dá corno transcrita, 

foi deliberado, por unanimidade, que a Câmara Municipal se faça representar no 

certame acima indicado, a decorrer na FIL no período de 7 a 16 do próximo mês de 

Julho. 

MERCADO MANUEL FIRMINO: - Foi lido um requerimento subscrito por 

Maria Marques Cardoso concessionária da banca nQ. 8 da placa D do Mercado Manuel 

Firmino, a solicitar que a Câmara interceda na resolução de um problema que tem 

a ver com o facto de a referida banca ter sido cedida a Manuel Veloso por sua 

filha Maria da Conceição Marques Cardoso sem o seu conhecimento, pretendendo agora 

o dito senhor explorar e tornar posse da mesma. Após troca de impressões e em face 

da informação prestada pelos Serviços de Fiscalização, foi deliberado, por unanimi 

dade, informar a requerente de que o problema pertence ao foro judicial pelo que 

deverá consultar um advogado para a resolução do assunto. 

MERCADO JOSÉ ESTÊVÃO: - Presente um requerimento em que Maria Alice 

de Almeida Ferreira Tavares concessionária das bancas nQs. 9 e la da placa A da

quele Mercado, pede autorização para poder passar as mesmas para a sua sogra Maria 

do Rosário Gomes dado ir ausentar-se para a Suíça. Foi deliberado, por unanimida

de, solicitar aos Serviços Municipais que procedam a uma melhor averiguação da 

situação, por se entender não ser o motivo apresentado suficientemente convicto. 

PUBLICIDADE - ESTABELECIMENTOS HOTELEIROS NA ÁREA URBANA: - Em 

sequência do deliberado em 13 de Março, último, foi presente um oficio da Região 

de Turismo Rota da Luz no qual se refere não haver nada a opôr à implantação de 

placas identificadoras dos estabelecimentos hoteleiros da zona urbana, sugerindo 

a identificação dos seguintes: Hotel Afonso V, Hotel Imperial, Hotel Arcada, 
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Aparthotel Afonso V, Residencial do Alboi e Residên~í Pomba Branca. Foi delibe

rado, por unanimidade, concordar e autorizar ficando a 

cargo do Município os encargos com a ligação ia eléctrica. 

EMPREITADAS - ARRANJOS EXTERIORES DA ZONA ENVOLVENTE AO CEMITÉRIO 

SUL E À PASSAGEM SUPERIOR DA AVENIDA 25 DE ABRIL - ILUMINAÇÃO: - No seguimento do 

deliberado na última reunião e tendo em consideração o parecer emitido pelos Ser

viços Técnicos sobre o assunto, a Câmara deliberou, por unanimidade, adjudicar à 

ZEUS - Sociedade de Construções Civis e Industriais, Ldª., a execução da emprei

tada acima indicada, pela quantia de quatro milhões novecentos e vinte e seis mil 

escudos acrescida de IVA, tendo em vista ser esta a proposta de valor mais vanta

joso. 

FUNCIONALISMO MUNICIPAL - CONTRATADOS A PRAZO: - Foi deliberado, 

por unanimidade e por proposta do Sr. Presidente, contratar por um período de 

seis meses e com início em data a determinar, o Arquitecto Mário Manuel Sarabanda 

Dias, para efectuar serviços na área da Divisão de Edificações Urbanas. 

I JUMPING INTERNACIONAL DE AVEIRO: - O Vereador Sr. Prof. Celso 

Santos deu nota das contas do certame em epígrafe, verificando-se que houve uma 

despesa total da quantia de treze milhões dezassete mil quatrocentos e cinquenta 

e seis escudos, uma receita da quantia de doze milhões trezentos e trinta e cinco 

mil quatrocentos e vinte e cinco escudos e, por conseguinte, um saldo negativo da 

quantia de seiscentos e oitenta e dois mil e trinta e um escudos. Seguiu-se tro

ca de impressões, após o que a Cãmara deliberou, por unanimidade, conceder à res

pectiva comissão organizadora, um subsídio da mencionada importância de seiscentos 

e oitenta e dois mil e trinta e um escudos, para cobertura das despesas. 

FESTAS DO MUNICípIO: - Foi deliberado, por unanimidade, autorizar 

o pagamento das quantias de cento e quatro mil trezentos e dez escudos e quatro

centos e oitenta e três mil duzentos e setenta escudos, respectivamente ao Hotel 

Afonso V e Hotel Imperial, respeitantes a despesas efectuadas aquando da visita 

e estadia das delegações de Bourges e Forli. 

SUBsíDIOS: - Analisados os respectivos pedidos e após troca de 

impressoes, foi deliberado, por unanimidade, conceder os seguintes subsídios: 

ACAV - quatrocentos mil escudos; Fanfarra de S. Bernardo - setecentos mil escudos; 

CETA - duzentos mil escudos; GRETUA - quarenta mil escudos; Grupo Folclórico de 

Eirol - noventa mil escudos; Orfeão de Esgueira - sessenta mil escudos; Grupo Cul

tural Semente - cinquenta mil escudos; Grupo Folclórico de Cacia - cento e vinte 

mil escudos; Fanfarra de S. Jacinto - cinquenta mil escudos; Rancho Folclórico do 
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Polifónico de Aveiro - noventa mil escudo~; Rancho folclórico s. António de Mama

deira - quarenta mil escudos; Grupo Folclorico Juventude de Mamadeira - quarenta 

mil escudos; Grupo Folclórico Nossa Senhora de Verba - quarenta mil escudos; Gru

po Folclórico Rio Novo do Príncipe - quarenta e cinco mil escudos; Grupo Folclóri

co Lavradeiras de Sarrazola - oitenta mil escudos; Grupo Folclórico do Carregal 

- quarenta e cinco mil escudos; Grupo Etnográfico e Cénico das Barrocas - cem mil 

escudos; Grupo Teatro Infantil "Arlequim" - setenta mil escudos; Escola de Música 

da Quinta do Picado - cento e cinquenta mil escudos; Fanfarra da Costa do Valado 

- cinquenta mil escudos; Banda Eixense - cento e cinquenta mil escudos; Coral Ve

ra Cruz - cem mil escudos; Associação dos Antigos Alunos da Escola Industrial e 

Comercial de Aveiro - trinta mil escudos; Associação de Defesa Pessoal de Portu

gal - vinte e cinco mil escudos; Associação de Atletismo de Aveiro - cinquenta 

mil escudos; Grupo Desportivo Eixense - quinhentos mil escudos; Irmandade Santa 

Joana Princesa - cento e cinquenta mil escudos; Associação de Basquetebol de Avei

ro - cem mil escudos e oferta de duas refeições para cerca de oitenta pessoas. 

-Face ao teor de um ofício da Junta de Freguesia de Oliveirinha, 

foi ainda deliberado, por unanimidade, conceder um subsídio da quantia de quinhen

tos e quarenta e nove mil seiscentos e vinte escudos, destinado a comparticipar 

nos custos de manutenção da pista de atletismo. 

-Foi também deliberado, por unanimidade, conceder um subsídio de 

cinquenta mil escudos à Sociedade Columbófila de Aveiro; para comparticipação nos 

custos com a campanha do ano em curso. 

-Face ao pedido formulado pelo Clube dos Galitos, foi também deli

berado, por unanimidade, conceder ao mesmo um subsídio da quantia de seiscentos 

e trinta e nove mil quatrocentos e nove escudos, destinado ao pagamento das despe

sas efectuadas com o arranjo envolvente do posto náutico. 

PUBLICAÇ~ES: - De acordo com um pedido formulado pela ADERAV, a 

Câmara deliberou, por unanimidade, garantir a compra de cinquenta exemplares do 

Livro "Capelas de Aveiro" a publicar por aquela Entidade, como forma de apoio à 

respectiva edição. 

LICENÇAS DE OBRAS: - Presentes vários processos de obras, acerca 

dos quais foram tomadas as seguintes deliberações: 

-NQ. 763/88, de Brites & Creoulo, Ldª., a solicitar a compra de 

uma parcela de terreno com a área de trinta e seis metros quadrados para anexar 

ao lote nQ. 1 da Urbanização Forca-Vouga e que a respectiva escritura seja efec
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tuada em conjunto e em nome da Firma ALCOBA - SQpredade de Construções, Ldª., con

forme deliberação já tornada em 24 de Abril, find1' Foi deliberado, por unanimida

de, deferir o requerido e que a respectiva venda seja efectuada pelo preço, por 

metro quadrado, de cinquenta por cento do valor obtido na hasta pública, ou seja, 

a seis mil e quinhentos escudos; 

-NQ. 816/88, de Manuel Pacheco de Oliveira Júnior, relativo à cons

truçao de urna moradia na Rua dos Matos Novos, lugar de Sarrazola, Freguesia de 

Cacia. Após troca de impressões, foi deliberado, por unanimidade, indeferir dado 

que, por estar incluído na Reserva Agrícola contraria a legislação vigente sobre 

a matéria; 

-NQ. 132/88, de Fernando Pereira de Queirós, a requerer informação 

sobre a possibilidade de instalação de urna Discoteca na Rua Dr. Vale Guimarães do 

lugar e Freguesia de S. Bernardo. Face ao teor da informação do Gabinete de Apre

ciação de Projectos, que aqui se dá corno transcrita, foi deliberado, por unanimi

dade, indeferir a pretensão requerida; 

-Presente também o processo nQ. 583/85, de Construções Venezuela, 

Ldª., tendo o Sr. Presidente referido o contacto efectuado pelo Sr. António Roque 

no sentido de, através da Câmara, ser solicitada ao Prof. Edgar de Mesquita Cardo

so, urna peritagem à resistência do bloco B, da urbanização da zona central de 

Aveiro, pelo facto de aquele técnico só efectuar este tipo de trabalhos a pedido 

de Entidades Oficiais. 

Tendo em vista o ponto 3 do parecer já emitido por aquele técnico, 

que aqui se dá corno transcrito e tendo em vista também que se trata de urna situação 

que a Câmara Municipal tem todo o interesse em ver desbloqueada, foi deliberado, 

por unanimidade, solicitar oficialmente a referida peritagem, com a condição de 

o Sr. Roque apresentar urna declaração em corno se responsabiliza pelo pagamento 

integral de todas as despesas daí derivantes. 

LICENÇAS DE LOTEAMENTO: - Presente o processo de obras nQ. 113/88, 

de Ismael Martins Timóteo, relativo a um terreno situado em Verdemilho da Fregue

sia de Aradas. Foi deliberado, por unanimidade, manter o teor da informação do 

Gabinete de Planeamento de 30 de Março do ano findo, no sentido de ser organizado 

processo de loteamento como "ordinário"; 

-NQ. 542/82, de António Pereira Morais. Face às informações pres

tadas pelo Vereador Sr. Dr. Pires dos Santos, foi deliberado, por unanimidade, 

deferir, mediante o pagamento de taxa de urbanismo de cinquenta mil escudos por 

lote e condicionado a que as licenças de ocupação dos edifícios em construção 

sejam passadas somente depois de executadas as infraestruturas. 



APROVAÇÃO EM MINUTA: - Finalmente foi deliberado, por unanimidade, 

aprovar a presente acta em minuta, nos termos do que dispõe o nQ. 4 do ArtQ. 85Q. 

do Decreto-Lei nQ. 100/84, de 29 de Março. 

A presente acta foi distribuída por todos os Membros da Câmara Mu

nicipal, e por eles assinada, procedimento que dispensa a respectiva leitura, 

conforme determina o ArtQ. 4Q. do Decreto-Lei nQ. 45362, de 21 de Novembro de 

1963. 

E nao havendo mais nada a tratar, foi encerrada a presente reuniao. 

Eram 20 horas e 30 minutos. 

Para constar e devidos efeitos, se lavrou a presenta acta, que 

eu, Q- ~ ~~irec t o r dos Serviços Administrativos da Câmara 

Municipal de Aveiro, a subscrevo. 

-:
/:;LjP:

/ 

7.. / ---

~iO~~~ 


